

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

Año XLVIII
Núm. 14.600

Franqueo
concertado

Miércoles 16 de Junio de 1937
Redacción, Administración y talleres: D. Ibarruri, 11

Precio
15 céntimos

Telf. 1533
Apartado 12

EN EL CONSEJO MUNICIPAL

La sesión ordinaria de ayer

Presidida por el alcalde, celebró sesión ordinaria ayer por la tarde el Consejo Municipal. El acta anterior fué aprobada sin discusión.

ORDEN DEL DIA

Queda enterado el Consejo: de un decreto de la Presidencia del Consejo de Ministros, ordenando que sea adelantada la hora a partir del día 16; un oficio del Sindicato Unico Provincial de Funcionarios Públicos, brindándose gratuitamente al Consejo para toda clase de asesoramientos técnicos y un oficio del Comité Administrativo de Albañiles y peones, solicitando la adopción de las medidas necesarias para el cobro de jornales a particulares.

Mercé pide que se haga un nuevo llamamiento, por medio de la prensa y la radio, para que los propietarios paguen los jornales a los albañiles y a los pintores.

García manifiesta que los propietarios alegan que la Cámara de la Propiedad no les paga los alquileres, pudiendo afirmar que esto no es exacto.

Pasa a comisión un escrito del Sindicato Unico del ramo de la Construcción, interesando la rápida puesta en marcha de la incautación de la vivienda.

Se aprueba: expediente de vecindad a nombre de Vicente Escobin Vicent y José Batalla Miralles; dictamen de la Comisión de Obras Municipales interesando que se dote de armamento a los Guardias del Pinar; arreglo de varias calles; reparación del edificio de la Audiencia; construcción de una alcantarilla en la calle "Konsomol"; concediendo autorización para extraer tierra especial para la fabricación de ladrillos; dictamen de la Comisión de Gobernación creando una plaza más en la plantilla de practicantes de la Beneficencia Municipal; provisión interina de una plaza de practicante; pago de horas extraordinarias en el Cementerio; de la Comisión de Estadística y Vigilancia sobre aumento de puestos de circulación y una relación de facturas y certificaciones de obras.

DESPPACHO EXTRAORDINARIO:
Son aprobados definitivamente, varios padrones de arbitrios.

RUEGOS Y PREGUNTAS

Cubedo pregunta si los trabajos que realizan los albañiles en las bajadas de aguas y el de los pintores obedece a un acuerdo del Consejo.

Al primer ruego contesta Mercé afirmativamente, y al segundo, García dice que, aun cuando no obedece a un acuerdo del Consejo, los pintores se han amparado en la Ley.

Mercé dice que la Cámara de la Propiedad no dispone de un fondo especial, abogando porque el Consejo se incaute de los alquileres de las casas. Se refiere después a los constantes atropellos de autos, pidiendo que se siga la campaña emprendida para corregir estos abusos. Y si es preciso, que se ordene a los guardias disparar sobre los coches que no obedezcan sus órdenes.

El Alcalde dice que, precisamente esta mañana, se ha cursado a los jefes de las fuerzas un oficio recomendando que sus subordinados se atengan a las ordenanzas sobre la circulación. Si este oficio

no es contestado satisfactoriamente, se tomarán las medidas oportunas.

Teijeiro dirige los siguientes ruegos: pregunta que se hizo con el material de las campanas y que destino se le dió; pide que se restablezca la numeración de los guardias municipales, al objeto de poder responsabilizar su actuación; que diariamente se riegue la calle de Moyano, por su enorme tránsito; que se acabe de urbanizar la calle de Lepanto y que se repare la numeración de la calle de B. Reus.

Marín contesta que el auto cuba está dedicado por completo al riego de las calles y que procurará atender el ruego. A los otros ruegos contesta Mercé. Dice que el defecto que señala no es solo de la calle Lepanto sino que es de todas las calles de aquella barriada, que no han sido todavía alineadas. Toma nota de los otros ruegos.

Torrent (F.) trata sobre el impuesto especial de espectáculos públicos, afirmando que no se paga al Ayuntamiento el impuesto de guerra señalado, debiendo al Consejo Municipal veinticinco mil pesetas.

Mata dice que la representación de la U. G. T. ha trasladado el ruego al Comité de Espectáculos y que éste ha sido convocado para la próxima reunión, con objeto de arreglar este asunto.

Mercé vuelve a ocuparse del problema de la moneda fraccionaria, contestándole Teijeiro que tiene la promesa formal del Ministro de Hacienda de que en un plazo no superior a veinte días quedará este asunto totalmente liquidado. Agrega que mientras no transcurra ese plazo el Consejo no puede tomar ninguna determinación. Mata interviene para exponer los mismos razonamientos que el compañero Teijeiro.

Consuegra se interesa por que al mismo tiempo que se procure ventilar lo de los espectáculos públicos se hagan las gestiones para cobrar el impuesto de la naranja, ya sea a la CLUEA o al CLUEF.

Por la Comisión se contesta Teijeiro diciendo que hechas las gestiones está esperando la contestación de la CLUEA para saber a quien corresponde pagar este impuesto.

Hernández ruega a la comisión de abastos que se ponga una pizarra en el mercado, en la que se indique el precio del pescado.

Marín explica las gestiones realizadas con la sociedad de Pascaadores para implantar una tasa y que está esperando la contestación para ello.

Consuegra se ocupa del problema de la circulación, abogando porque se ponga un guardia motorista en la plaza de Castellar para detener a los coches que hacen caso de las indicaciones de los guardias de circulación. La Presidencia promete recoger el ruego.

Y sin otros asuntos se levanta la sesión.

VINOS DE MESA Alella Marfil

Pídanlo en Ultramarinos y Hoteles

Socorro Rojo Internacional

Donativos recibidos en este Comité Provincial de Castellón: Enrique Nieto, 5 pesetas; Socio núm. 44.175, 5; Antonio Santos, 25; Luis Martínez, 25; Antonio Mosquera, 25; Dos desconocidos, 20; Antonio Silva, 35; Personal técnico Hospital Militar (Benasal), 165; Enfermos y enfermeras Hospital Militar (Benasal), 173; Grupo "Konsomol" (Benasal) del S. R. I., 105; Emilio Ledesma, 150; Juan Moreno, 7; Ramiro Salvador, 5; Comisario Político Desto, núm. 1, Defensa Costa, 400; Pedro Miranda, 70; Carlos Pefit Vila, 100; Taller José Moreno, 2630; María Victoria López, 5; Un antifascista, 118; Otro antifascista, 1; Brigada Internacional (Benicasim), 280; Varios heridos de los Hospitales, 71'55; Jonas Markus, 10; Dos camaradas Batería "Pasionaria", 75; Grupo "Konsomol" del S. R. I. (Benasal), 526; Crisanto Latorre, 10; Andrés Moler, 5; Juan Rodríguez, 25; Luis Lisaña, 20; Fernando Argüelles, 1; Grupo "Konsomol" del S. R. I. (Benasal), 15'25; Luis González, 1'70; Un simpatizante, 5; Gregorio Velicisí, 5; Varios heridos Hospital Provincial, 5; 14 Bon. Carabineros del Frente de Pozoblanco, 1,034; Lidia Regis, 4'40; Hilario Montes, 10.

EDITORIAL

Las democracias al servicio del fascismo

Ya se ha hecho pública la nota en que el Gobierno inglés da cuenta oficialmente a las autoridades republicanas españolas de los acuerdos elaborados en Londres para lograr que italianos y alemanes accedan a seguir participando en la farsa de la No Intervención. Como ya los acuerdos eran conocidos, si bien oficiosamente, los términos de esa nota no han podido sorprendernos. Por otra parte, en ningún caso nos ocasionarían sorpresa alguna, porque todo eso, a más de sabido, era esperado.

Reiteradamente dijimos que el Comité de No Intervención no es otra cosa que el artificio urdido para poder consumir sin responsabilidad todo género de atropellos e injusticias en perjuicio de la causa que defiende el proletariado español. Cada nueva iniciativa es una prueba más. Muy iluso sería el que en esta ocasión esperase otra cosa.

Por estar bien seguros de ello, al enjuiciar el incidente del "Deutschland" y la bárbara agresión teutona contra Almería no vacilamos en afirmar que nos hallábamos ante un criminal "chantaje" que Italia y Alemania urdieron en perjuicio del pueblo español antifascista. Los antecedentes del caso lo revelan bien claramente.

Confesamos que esto no nos extraña. Alemanes e italianos no niegan su ayuda a los facciosos. No es que no puedan negarla por el exceso de pruebas materiales de su intervención. Es que tienen especial empeño en proclamarlo. Y esto es bien distinto. Después de tal proceder, tenemos que admitir como natural que ambas potencias fascistas discurran y lleven a cabo todo género de tretas y criminales agresiones para perjudicarnos.

Pero lo intolerable es que los países que se llaman democráticos amparen esta ilícita y abusiva intromisión y se presten a compartir la desprestigiante responsabilidad de proceder tan inicuo. Tal es el caso de Francia e Inglaterra. Los hechos consumados nada les importan. España está invadida por dos potencias extranjeras, sin previa declaración de guerra y sin motivos que lo justifique. Para ellas nada representa. Esa monstruosa conculcación de los más elementales derechos de todo pueblo libre merece de esas democracias el incalificable premio de conceder el derecho de controlador del fiel cumplimiento de unos acuerdos a quienes no han tenido el más mínimo respeto ni aún siquiera para los sagrados derechos de gentes.

En los incidentes de Ibiza y Almería no podía esperarse otra conducta. ¿Quién provocó los incidentes? ¿Quién condenó la bárbara destrucción de Almería? Estos dos aspectos esenciales no merecen la más mínima atención. Por eso es lógico que al agresor y al asesino se le premie poniendo en sus manos nuevas armas con que poder continuar "legalmente" su parcial intervención en favor de los rebeldes.

Francia e Inglaterra, al convenir que alemanes e italianos tengan derecho de entrada y permanencia en nuestros puertos, realizan una intervención en favor de los facciosos tan ostensible y más peligrosa que aquella de habernos negado el derecho a la libre adquisición de material bélico donde y cuando nos conviniese, para castigar la rebelión.

Esta es la única verdad del tinglado de la No Intervención. Y el mundo contempla impasible el inaudito espectáculo de las democracias al servicio del fascismo. No se puede llegar a más.

COMENTARIO DEL DIA

De Marruecos a España

Según ha teleografiado a "The Times" de Londres su corresponsal en Tánger, en cuatro días han sido transportados a Cádiz, desde Ceuta, 14.000 hombres destinados al ejército faccioso.

¿Es ello cierto? Naturalmente, lo ignoramos, más suponemos que sí.

Agrega el corresponsal aludido que la mayoría de esos soldados son españoles. Lo ponemos en duda. Franco llama quintas y reservas en España y las hace instruir en los cuarteles de las ciudades que están bajo su dominio y luego las envía a la línea de fuego, aunque sin fiarse mucho de ellas, y teniendo buen cuidado de mezclarlas con italianos, alemanes, moros, terciarios, falangistas y requetés. Pero en la zona de nuestro Protectorado marroquí, ¿qué españoles pueden quedar todavía? Desde luego poquísimos. Los fusilamientos, las deportaciones y las fugas acabaron con la población masculina civil...

¿Se trata de nuevos reclutas africanos? Es posible. Franco echa mano de todo el material ético aprovechable que encuentra. Dice lo que decía Yagüe: "Todo es carne". Carne de cañón. Carne de matadero...

Recientemente, en los sectores

madrileños, nuestras fuerzas han hallado cadáveres de soldados moros que tenían de 12 a 14 años. Ello prueba que el alistamiento, en las cábilas, tropieza con graves dificultades. Los hombres hechos se mieran a embarcar para España. Y se utiliza niños, mediante presiones y engaños que algún día serán conocidos.

También afirma el corresponsal del "Times" que entre los 14.000 hombres mandados a España desde Africa durante los primeros días del mes actual, hay unos tres mil que ingresarán en el Tercio. ¿Son extranjeros? Y si lo son ¿a qué nacionalidad pertenecen? Porque se viene diciendo que no cesan de llegar a nuestros puertos marroquíes, sedicentes voluntarios italianos y alemanes. En los periódicos y las radios facciosas, como si se obedeciera a una consigna, se afirma que los extranjeros que combaten en nuestro país, del lado rebelde, son soldados del Tercio. Pocas semanas antes de morir, Mola así lo dijo, en una entrevista. Y Franco lo ha repetido luego.

Cuando el Comité de Londres intentó obligar a leales y facciosos a prescindir de la ayuda de voluntarios no españoles, recurriría la Junta de Burgos a la hipocresía de dar como alistados en la Legión a los muchos millares de alemanes, italianos, irlandeses, portugueses, etc., que trajo a España? Es muy probable.

El Tercio que Franco tiene hoy a sus órdenes, no es el de hace un año. Fuerza de choque, sufrió enormes pérdidas. Para cubrir sus bajas, se recurrió a la hez de cárceles y presidios de la España fascistoide. Ladrones, asesinos, estafadores, incendiarios, estupradores, vieron perdonados sus delitos. Se les declaraba hombres honrados, a condición de que se engancharan en una "bandera" de las que organizó Millán Astray antes del desastre de Annual. Los nuevos reclutas, moralmente, valían poco más o menos lo que los veteranos. Solo eran bisoños en lo relativo a la disciplina bélica.

Recordamos cierto artículo de un periodista inglés, al que sorprendió el pronunciamiento en un hotel de la Alhambra de Granada. Una mañana, dicho súbdito británico iba por el centro de la ciudad y víose abordado por un legionario. Este le ofreció, como recuerdo de España, una oreja humana recién cortada. "Se la doy por una peseta", dijo.

Los nuevos terciarios son tan capaces como los antiguos de cometer toda clase de crímenes, pero no creemos que valgan lo que ellos, desde el punto de vista de la eficiencia militar.

Si. El corresponsal del "Times" suponemos que de buena fe, ha dado a su periódico una información falsa. Los 14.000 hombres con que los rebeldes acaban de reforzar sus huestes, no pueden ser españoles. Son moros y extranjeros, es decir, extranjeros todos, ya que no hay razón alguna para que consideremos a los regulares indígenas como soldados iguales a los nacidos en la Península.

Sigue pues, la gran mentira actuando en nuestro daño. ¿Hasta cuando seremos víctimas de ella?

LA SUBLEVACION EN LAS PALMAS

La traición del Gobernador.--Millares de asesinatos.--Cómo asesinaron a la mujer de un izquierdista

Madrid (4 t.). — José de Jesús Franco, secretario del Consejo de Izquierda Republicana de Las Palmas, ha hecho el siguiente relato de la sublevación en aquellas islas.

El día 16 de Julio ya estábamos prevenidos de que algo iba a pasar. Los generales andaban en conciliábulos y el gobernador, a pesar de ello, trataba de quitar importancia a la cosa cuando nos acercábamos a advertirle.

Al día siguiente recibimos la noticia de que el general Balmes se había suicidado, manteniéndose la noticia en el mayor secreto.

Pudimos saber que había dejado una carta para su esposa, afirmando que nadie tenía la culpa de su muerte.

El día anterior sorprendí una violenta discusión entre el gobernador civil y el general comandante militar de la plaza.

A las pocas horas Franco llegó en avión. Poco después se anunció por medio de octavillas la muerte de Balmes y la hora de su entierro.

Asimismo, en aquellos momentos se recibió un telegrama dirigido al comandante militar de la plaza, diciendo que se apoderase del Ayuntamiento, Gobierno civil y demás departamentos oficiales, deteniendo a todos los elementos dirigentes de los partidos de izquierda y sindicatos.

El telegrafista que recibió el despacho nos lo vino a comunicar inmediatamente, poniéndonos al habla con el gobernador civil para determinar la adopción de las medidas propias del caso, pero éste de nuevo quitó importancia al asunto, diciendo que se trataba de un bulo. También le exigimos las armas que le habíamos entregado unos días antes, pero se negó a ello.

No les costó trabajo a los traidores apoderarse de los edificios oficiales y de los centros de los

partidos políticos de izquierda y en los que estaban establecidos las sindicales.

Inmediatamente comenzó la persecución de todos los dirigentes, pasando a la cárcel, donde se les instrúa una especie de proceso y se les fusilaba.

La mujer del dirigente Fernando Egea, que estaba a punto de dar a luz, fué obligada a presenciar el fusilamiento del marido. La impresión la produjo una gran hemorragia, falleciendo pocas horas después.

A los aviadores de guarnición en dicha isla se les ordenó que marchasen a Tablada. Unos cuantos siguieron a las órdenes del Gobierno, aterrizando en Barcelona.

A las 48 horas de haber estallado el movimiento militar-fascioso el número de personas detenidas llegaba a más de 5.000.

Niega rotundamente que el Gobernador civil resistiese en el Gobierno civil con unos guardias de asalto, pues todo fué una parodia.

Fué detenido poco después y al cabo de unas horas puesto en libertad, y en la actualidad circula libremente por las Palmas.

José de Jesús fué condenado a muerte, pero pudo escapar y permaneció escondido en el nicho de un cementerio durante quince días, al cabo de las cuales y gracias a la influencia de algunas personalidades argentinas, fué admitido en el consulado de dicha nación.

Por último, en un barco argentino marchó a Buenos Aires, de donde no pudo salir hasta hace poco más de un mes, porque los fasciosos habían telegrafiado que era un comunista peligroso.

Finalmente, pudo regresar a España, desembarcando en Barcelona, de donde se trasladó a Madrid.

para Sevilla tuvo que presentarse cómo se pudría a bordo la carga ya que, a causa de la crecida del río, el barco no pudo llegar a la capital andaluza y en Cádiz no había tnglados para guardar la fruta ni vagones para transportarla a su destino, en tanto que los había para otras mercancías que no interesaban a los puertos. Alcantante nos quitó hace tiempo ese tráfico, llevándose a su puerto toda la fruta destinada a la Mancha y a Madrid. Sevilla y Málaga acabarán por llevarse lo poco que aquí nos quedaba, que serán unas 30.000 toneladas al año. Nosotros, mientras tanto, continuaremos diciendo que nuestro puerto es de primer orden, que es el mejor situado, que es de obligada escala, etcétera, etc. ¿Por qué hay vagones para las duelas y no para las frutas? Todas las industrias son respetables, pero téngase en cuenta que el plátano, como artículo alimenticio para la campaña, es de primera necesidad y a su transporte deben darse las máximas facilidades.

No fíen en vagones, se pudre la fruta, amenaza la ruina.

El Cádiz fascista, que se las prometía tan felices, empezará a comprobar lo que el fascismo trae aparejado.

El suelto de "La Información" dice bastante, pero ¡cuántas cosas más podría decir!

LOS BARBAROS CRIMENES DEL FASCISMO

Cómo asesinaron en Cádiz a la hija del alcalde de Tarifa

De la crueldad, de la negrura de sentimientos, del instinto criminal del fascismo, se tienen abundantes pruebas. Todas ellas son una demostración palpable de sus ansias de sangre, de su afán de matar. Pero pocas tan ruín, tan baja, tan miserable y bestial, como esta de la muerte de Antonia Mora, joven bellísima de 18 años, en Cádiz.

Un evadido de aquella población que acaba de llegar a las filas del Ejército del pueblo, ha dado detalles sobre el asesinato de esta joven, hija del alcalde socialista de Tarifa, fusilada en los últimos días de abril. Por ser socialista y defender sus ideas, por ser honrada y defender su castidad.

La fusilaron por joven y por bella, tanto como por sus ideas; más que por sus ideas.

Antonia Mora, hija como ya hemos dicho del que fué alcalde de Tarifa se encontraba en Cádiz en compañía de dos hermanos, uno, mozo, estudiante, y otro un niño, cuando de aquella población se apoderaron los fasciosos. El hermano estudiante, cayó luchando en las calles; a ella la aprisionaron, y en la cárcel estuvo hasta los últimos días de Abril en que convencidos los fasciosos de que su honradez era tan firme como sus ideas, la fusilaron.

Los detalles que de su prisión y muerte da este evadido, pintan toda la crueldad refinada de las fieras fascistas que tienen aterrizada a toda la población gaditana, al mismo tiempo que ponen de relieve el valor, la entereza de ánimo de una muchacha de 18 años que supo defender su honradez y su amor a la causa.

Este evadido que habla de la muchacha tan vilmente asesinada, conoce, por persona que estuvo presa en la cárcel durante el tiempo que allí se encontraba Antonia ora, detalles de los tormentos sufridos por ella antes del fusilamiento, torturas y dolores, que demostraron lo intachable de su virtud, su fortaleza espiritual y su lealtad a las ideas. Supo durante su prisión que su

hermano había muerto en las calles de Cádiz luchando contra el fascismo y que su madre había sido fusilada. No tenía noticia ninguna de su padre, cuyo paradero ignoraba. Y ni el dolor ni la incertidumbre, ni la angustia de dejar desamparado a su hermanito pequeño, único que quedaba en la familia, pudieron torcer su férrea voluntad, quebrantar su entereza.

Visitada con impertinente asiduidad por los jefes facciosos, viejos libidinosos y jóvenes petimetreros, flor y nata de la degeneración y el vicio que le proponían la libertad a cambio de su honradez, supo rechazar indignada los inalicificables requerimientos, prefiriendo morir a vivir deshonorada.

Y aún de cara a la muerte, sabía dar ánimos a sus compañeros de prisión. A las frecuentes misas que se celebraban en el patio de la cárcel asistían obligadamente todos los prisioneros: los hombres desde la parte baja, las mujeres desde las galerías altas que dan al patio. Los presos, conocedores de la belleza, de la integridad y la honradez de la joven, notoria en todo Cádiz, lanzaban miradas disimuladas que eran correspondidas por la joven saludándoles con el puño en alto, animándoles de esta manera a seguir firmes con la esperanza de una segura victoria.

Cuando fué condenada a muerte, un sacerdote quiso confesarla y ella lo rechazó al mismo tiempo que le decía señalándole los fascistas que le rodeaban: —"Estos asesinos son los que tienen que confesar sus muchos crímenes."

Tuvo un último recuerdo para su hermanito que quedaba en la mayor orfandad antes de que una descarga de fusilería segase en flor su vida modelo de virtudes.

De la familia de Antonia Mora solamente ha quedado el niño, pues el alcalde socialista de Tarifa cayó recientemente luchando contra los facciosos, en el frente de Córdoba.

El bombardeo de Almería no ha favorecido lo más mínimo a los generales sublevados contra España

El "Manchester Guardian" se ocupa del bombardeo de Almería y dice que la actitud italiana no es del todo clara.

"Son muchas las razones que inclinan a pensar que el bombardeo de Almería ha producido muy desfavorable impresión en Roma. El principal deseo italiano es que la guerra civil acabe cuanto antes con la victoria de los rebeldes. El bombardeo de Almería no contribuirá, ciertamente, a que se cumpla tal deseo. El resultado de la guerra civil depende en gran parte del grado de unidad interna que conserve cada una de las partes y de la realidad de su pretensión de ostentar la representación auténtica del pueblo español. El bombardeo de Almería, probablemente, ayuda en ambos aspectos al Gobierno español, precisamente en la mejor ocasión desde que se inició la guerra.

Aunque los italianos han incurrido en errores estratégicos en España, no dejan de tener idea de la mentalidad de sus compañeros de lucha en las orillas del Mediterráneo. Alemania ha mostrado mucho realismo en España desde el punto de vista permanente militar y, algunas veces, aún desde el político, pero ha cometido lo que parece a primera vista una falta psicológica de primer orden."

Hemos reproducido la nota precedente por considerarla sintomática de un estado de opinión en la zona facciosa que no ha pasado inadvertido para los italianos, que en fin de cuentas son también latinos, y que poseen una perspicacia de que carecen los alemanes.

Uno de los peligros mayores para el sostenimiento de la aventura franquista es que los españoles de la zona sometida a su régimen bárbaro conozcan exactamente el alcance de su inicua traición, de la venta que de nuestro territorio ha hecho, para recibir en cambio los apoyos conducentes al logro de sus ambiciones personales.

La verdad es uno de los enemigos mayores con que han de contar los ex-generales sublevados. Si el español medio llega a conocer exactamente la verdade-

ra significación de la lucha heroica que el pueblo sostiene contra el fascismo, los días de los jefes de la facción están contados. Por ello, el bombardeo de Almería, concebido en una noche báquica por el exquizado fuhrer, no ha sido visto con gran simpatía por los italianos.

Ante la diplomacia, dispuesta a dejarse llevar, puede haber logrado una posición no desairada, pero ante los españoles engañados que toleran a Franco, equivale a una derrota. Esto no puede concebirlo un jefe de Estado alemán, que, sin distinción, ha sido hasta ahora un bárbaro que hace la guerra brutalmente, con el empuje de las grandes masas que como rebaños son llevadas al sacrificio. Alemania es un país que ha carecido de verdaderos estrategas y de sagaces diplomáticos.

Según Queipo de Llano, lo de Almería fué "una represalia digna"

De "F. E.":

"Ningún español digno—sigue diciendo el General—ha podido dejar de pensar en el día de hoy en la infamia cometida por la canalla marxista en Ibiza, bombardeando cobardemente a un barco que en absoluto había realizado algo por lo que tuviera el Gobierno de Valencia que tomar la resolución que tomó. Que el bombardeo fué intencionado lo demuestra el ataque a otro barco italiano que días antes había llevado a ca-

bo la aviación roja en Palma de Mallorca, y como Italia no adoptó ninguna resolución enérgica, los marxistas decidieron repetir la agresión en un buque alemán. Ellos suponían que con estas agresiones podrían llegar incluso a provocar la guerra europea y que el turbión que esto originaría en el mundo entero sería para ellos algo así como una cortina de humo tras la que podrían ocultarse en su huida. Y ellos creían también que, como la vez anterior, iban tan solo a mediar unas ligeras explicaciones; pero Alemania, celosa de su dignidad, dispuso el bombardeo de Almería como una represalia digna. Y es entonces cuando esa canalla, al ver cómo los buques alemanes volvían por su propio decoro, pone el grito en el cielo y califica el bombardeo de Almería de salvajada, cuando la verdadera salvajada fué la cometida por ellos. El mundo entero, que en otras ocasiones quizás se indignase con lo ocurrido en Almería, ve impasible lo sucedido, porque está seguro de que los rojos lo tienen bien merecido por su proceder canalesco."

Alemania "celosa de su dignidad".

Almería bombardeada en virtud del "decoro" de los buques alemanes. Sangre española vertida. Comentario de Queipo en favor de los asesinos.

Incautación de emisoras de radio en Barcelona

Barcelona (4 t.). — El jefe superior de Policía esta mañana manifestó a los periodistas que había tomado posesión de su cargo el nuevo comisario general, Félix Carreras.

Agregó que la policía se había incautado de las emisoras de Esquerra Republicana de Cataluña, C. N. T. y P. S. U. C.

Recogida de bombas en una fábrica

Barcelona (4 t.). — La policía ha recogido en una fábrica 300 bombas explosivas, de un modelo que no se ajustaba en nada al que en los talleres de la mencionada fábrica se construían.

De Cataluña
Una nota del Comité de Cataluña de la U. G. T.

Barcelona (4 t.). — El Comité de Cataluña de la U. G. T. ha hecho pública una circular en la que dice, entre otras cosas, que no autoriza la firma de nuevas conversaciones parciales entre las Federaciones de Industria o secciones de la U. G. T. con representaciones de la C. N. T., mientras esté pendiente de contestar el proyecto de pacto remitido por el Comité de Cataluña de la U. G. T. al Comité Regional de la C. N. T. y comunicar a todas las secciones de la U. G. T. de Cataluña que no será válido ningún pacto de no llevar el aval de la Federación de Industria correspondiente y del Secretariado de la U. G. T. de Cataluña.

Ha sido detenido el exconsejero Andrés Nin

Barcelona (4 t.). — Ha sido conducido a la Jefatura Superior de Policía el ex consejero de Justicia de la Generalidad, Andrés Nin.

Al parecer, se encuentra en calidad de detenido.

Cádiz se queja y la fruta se pudre

De "La Información", de Cádiz:

"Continúa la guerra encarnizada contra nuestro puerto por otros que no tienen las condiciones excepcionales del Cádiz. Seguimos pensando en tonterías y no atendemos al puerto, que es el único medio de vida de Cádiz. En nuestros muelles se apilan los bultos de frutas procedentes de Canarias, pudriéndose por la lluvia por no tener tnglados donde almacenarlos ni vagones donde transportarlas a su destino.

Vemos con disgusto que hay vagones para otras mercancías, pero para la fruta de Canarias, no. Hace pocos días ha llegado a un puerto mediterráneo un buque extranjero procedente de Canarias y tuvo necesidad de pasar frente a Cádiz con un importante cargamento de plátanos. Antes de que llegara, se hizo desatracar de aquel muelle a otro buque para que atracara el frutero. La Junta de Obras del Puerto actuó rápidamente y la Compañía de Ferrocarriles Andaluces colocó todos los vagones necesarios. Antes de las 24 horas, la carga estaba en los puntos de destino. En Cádiz, hace dos meses, la tripulación de un buque que iba

